

905. 24 nov. *Le sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures au sous-ministre des Postes*. Est d'avis que l'on peut divulguer l'arrangement postal avec l'ex-territoire tchécoslovaque..... 1104

906. 7 déc. *Mémoire*. Traite des fondements de la politique étrangère du Canada et souligne qu'il peut s'engager sans limite si la Grande-Bretagne entre en guerre.... 1104

907. 10 déc. *Mémoire*. Porte sur les desseins de la Russie dans la crise européenne..... 1110

905. Nov. 24 *Under-Secretary of State for External Affairs to Deputy Postmaster General*. Gives opinion that information may be published regarding mail arrangements with former Czechoslovak territory..... 1104

906. Dec. 7 *Memorandum*. Analyzes bases of Canadian foreign policy and points out virtually unlimited commitment to go to war when Britain does..... 1104

907. Dec. 10 *Memorandum*. Speculates on Russian game in the European crisis 1110

## CHAPITRE VII

## PRÉLUDE DE LA GUERRE

1939

908. 6 janv. *Le secrétaire, haut commissariat en Grande-Bretagne, au sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Signale les difficultés d'évacuer les Canadiens d'Espagne..... 1113

909. 13 janv. *Le haut commissaire en Grande-Bretagne au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Demande que les Britanniques puissent faire l'inspection des Canadiens à Burgos ainsi que les dispositions à prendre pour le voyage à partir de la frontière franco-espagnole..... 1114

910. 14 janv. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au haut commissaire en Grande-Bretagne*. Explique qu'il n'y a pas lieu de faire subir d'inspection aux rapatriés si les fonds pour le transport ne viennent pas de sources privées..... 1114

911. 19 janv. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au secrétaire aux Dominions*. Dit que l'annexion de l'Autriche affectera les traités entre le Canada et le Reich 1115

912. 25 janv. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au haut commissaire en Grande-Bretagne*. S'enquiert de l'aide financière accordée par Londres et Paris en vue de faciliter le retour d'Espagne de leurs volontaires..... 1116

913. 25 janv. *Le secrétaire aux Dominions au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Signale qu'Hitler semble préparer un

## CHAPTER VII

## PRELUDE TO WAR

1939

908. Jan. 6 *Secretary, High Commission in Britain to Under-Secretary of State for External Affairs*. Reports difficulties in evacuating Canadians from Spain..... 1113

909. Jan. 13 *High Commissioner in Britain to Secretary of State for External Affairs*. Requests permission for British to examine Canadians at Burgos and information on arrangements for travel from Franco-Spanish frontier..... 1114

910. Jan. 14 *Secretary of State for External Affairs to High Commissioner in Britain*. Explains that if transportation funds not forthcoming from private sources there is no object in examining Canadians at French frontier..... 1114

911. Jan. 19 *Secretary of State for External Affairs to Dominions Secretary*. Deals with effect of incorporation of Austria into Germany on Canadian treaty relations with German Reich..... 1115

912. Jan. 25 *Secretary of State for External Affairs to High Commissioner in Britain*. Requests information on financial aid given by British and French governments to facilitate return of their volunteers from Spain..... 1116

913. Jan. 25 *Dominions Secretary to Secretary of State for External Affairs*. Reports that it appears Hitler is planning a